金沢脳神経外科病院だより





日本医療機能評価機構認定病院 医療法人社団 浅ノ川 金沢脳神経外科病院 広報話 発行所/広報企画室 石川県石川郡野々市町郷町262-2

石川県石川郡野マ市町海町262-2 TEL: 076-246-5600 FAX: 076-246-8914 http://www.nouge.net

2011年 **夏李**号 vol.43

しま旧冠 まし蝋「ふ

MD法手術を受け投稿いたれあい」戴き有難うござい

2011年(平成23年)8月20日発行

金沢市

様

病院 理念 脳神経外<mark>科専門</mark>病院として私達は患者の皆様に、より高度の医療技術を提供し、 公平で平等な患者中心の医療を行います。

「激痛から快痛に」 今年六月で八十三歳になります。三今年六月で八十三歳になります。おら快楽に返った程に喜んでおりた。おりました。おりました。おりました。がありました。がでした。この後何年続い、社がりました。有いでした。有いでした。有いでした。有いでしたが、この後何年続けるとと、できるし歩けるといると自暴自棄にもなりましたが、この後何年続けるととのできるし歩けるとの方と自暴自棄にもなりましたが、この後何年続した。がおりましたが、二日間動いてはいけないと一般の苦痛を知っておい、オナラのでるまで水もと思うと自暴自棄にもなりましたが、この後何年続したが、オナラのでるまで水もと思うながましたが、二日間動いてはいけないと一般の苦痛を知ってはいけないと一般の苦痛を知っておりましたが、一切自然でした。草はい、オナラのでるまで水もと思うと自動いてはいけない、オナラのでるまで水もとのがであるというになるというになるというにない、オナラのである。一般何年続い、一切自然でした。本の後の苦痛を知っておりました。かつて何回か手術しましたが、なんと入りました。するまで水もというになります。有難らではかり自然ないました。

「強い団結力と試合毎に変化したことが勝利に結びついた」と、世界一になったなでしこジャパンの選手たちは語りました。サッカーのように動い、世界であり、単純明快です。患者さんの生活を元に復することであり、そのために働く我々医療・福祉のチームの目的(ゴール)はなんでしこジャパンの選者さんの生活を元に復することであり、そのための手段は急性期であったが、教育、職業訓練など、あらゆるがあってしかるとはいえ、サッカーのように具体的単純ではなくかまり、そのための手段は急性期医療にり、そのための手段は急性期医療、心理的を接、介護、付達、リハビリ医療、心理的であるが故に、教育、職業訓練など、あらゆるがあってしかるべきではないです。サービスに及びます。

「強い団結力と試合毎に変化した。ナームワークの猛練習を考えれば、サッカーののであるが故に、サームワークの猛練習を考えれば、ア、道具、環境(住宅、町、都市、人、文があってしかるべきではないであり、専門家の顔(医師、看護しょうか。チームワークにも練習があってしかるべきではないです。サービスに及びます。サービスに及びます。



副院長・リハビリセンター長 **山口 昌夫**

新着情報



7月9日に全国では6台め、 日本海側では初となるメ ドトロニックソファモア ダネック社のO-armが当 院に導入されました。 O-armは外科用イメージ による透視撮影に加えて X線CTのような断層イ

ン・Armは外科用イメージによる透視撮影に加えて メージも撮影することができます。このように多彩な画像を 用いることにより、現在当院が行っている脊椎の固定手術が より正確かつ安全に行うことができます。詳細は次号で。 高めたいと思っています。高めたいと思っています。その結束力と柔軟性をさらにおり、その結束力と柔軟性をさらにおり、その結束力と柔軟性をさらにおり、その結束力と柔軟性をといいと思っています。

壊に開花します。討論しないチーム は役に立たないし、利用者のために は役に立たないし、利用者のために す。一人一人では成果に結びつかな す。一人一人では成果に結びつかな いこと、互いの能力と限界を知るこ とに始まり、知恵と力を集める結束 で、チームが置かれている環境と利 で、チームが置かれている環境と利 の柔軟性を養わなければなりません。 の柔軟性を養わなければなりま の柔軟性を養わなければなりま

医療モデルから社会モデルのチーム。



都大学工学部を卒業後、 今回ご紹介する「吉野谷診療所」があ 囲まれた白山市吉野(旧吉野谷村)に、 1、一風変わった経歴の持ち主で、京診療所の所長である橋本宏樹先生 に沿って40分、 緑あふれる山々に

から

Ш

続く国道を手取

0) 一般企 旦は県外 業

ましたが、故 思 りたい」との 野谷村で「地 郷である吉 た医療をや 域に根ざし 心いから、 を目 で医 ビ 学 の 30

> 高齢の患者さんには足腰に痛みを抱 ります。先生のご専門は内科ですが

器や牽引装置を導入したりなど、 える方も多く、患部を温める治療機

の。かかりつけ医

療所にやってくる患者さんの平均年

80歳と高齢で、疾患も多岐に渡

病気を診るのではなく、 を診る

白山石川医療企業団 吉野谷診療所



う思いを胸に、奮闘されてきました。 生の最期を迎えられるように。」とい 吉野谷診療所。以来、今年で赴任20年 学病院で医療の基礎を学ばれた後、 心して暮らせる。そして安心して人 活をして、 最初の赴任先に選んだのが、 ました。医師となってから4年間、 過疎化が進む白山麓の旧5村、 、その間ずっと、「長年この地域で生 がんばってきた方々が安 故郷の 診

> け入れている先生は、 なぜこういう病気になったのかを学 にこう言います。 んでほしい。」 しい。その人の生活や人生を見て 病気を診るのはなく、,人 研修医の実習を多く受 若い医師 (*を診

のが伝わってきました。 た。確かな信頼関係が築かれている で話される先生と患者さんの姿でし もらった私たちが見たものは、 問診療」です。今回特別に同行させて るのが、患者さんの自宅まで伺う「訪 先生が赴任以来力を注いでおられ

ドルは決して所の指定のなった療養支援診 いものではあり 診に対応する在 ルは決して低 療養支援診療 24時間36日往 *)* \ 1

をしていたので から同等の対応 度ができる前 この

ませんが、

DATA

白山石川医療企業団 吉野谷診療所

石川県白山市佐良二124番地 職員数/7名:常勤医師1、非常勤医師1、 看護師2(ケアマネ資格有)、事務3

TEL

076-255-5019

MAIL

hayoshic@po.incl.ne.jp

http://www.tsurugihp.jp/yosinodani/index.html



たち 経 院

歴 橋本

昭和63年 昭和63年 昭和51年 金沢大学医学部卒業 金沢大学第一内科入局 京都大学工学部卒業

吉野谷村国民健康保 険診療所 現

平成4年

お酒は飲まなくなりましたね。 ほど苦労はしてい 学会以外で県 ません

ないが、これが自分の使命である。他 締めくくられました。 じゃないかな。」と最後に先生はそう ることに、自分の存在意義があるん の先生方があまりやらないことをす とるものではない。大げさかもし それは決して高度先端医療に引けを る。それが地域医療のあり方であり、 外に出たことはないそうです。 いながら先生はこともなげにお しゃいます。赴任以来、 一人の患者さんを最期まで見守

文責:川

シリーズ 脊椎最前線

「日経実力病院調査 5 腰 当痛 一院が掲げ

さんに負担の少ない手術」が主流になりつつあります。当院では200 されました。近年の腰椎疾患の手術は切開が少なく入院期間も短い「患者 本経済新聞の「日経実力病院調査~腰痛編~」に当院が掲載 広報企画室

4

月7日の日

件数は2000件を超え、北陸では第2位、石川県内では第1位となりま や脊柱管狭窄症の最小侵襲手術に取り組んできました。これまでの手術 11月よりMD法 (Microscopic Decectomy) による腰椎椎間板ヘルニア 「日経実力病院調査 腰痛編」より抜粋

		H	能制板ヘル	173	治療	患者(負	担少	な 育柱管狭窄症	腰痛編 星
			***************************************		++++		完型	に止	ÍIL	预院调查
			slitt.	111	LEI		III	HIL	Milet	*
			診療						過程	構造
病院名	所在地		脊柱管狭窄症 (例)		ータの 資症	DPCデータの 椎間板ヘルニア (例)			価医 機 構機	(摘視
			手術	0	手術なし	手術り	2	手術なし	 点	術除
三大病院	新	184	169	10	193	38	17	47		Ō
央病院	新	澙	143	-	25	138	73	13	65	0
民病院	新	淵	122	-	27	37	12	-	72	0
央綜合病院	新	澙	85	-	19	* 43				0
(本本情性	roter some	111	+ 224		260	107	25	DC	70	0
海神経外科病院	石	711	92	-		61	-	-	66	
1上五46日7月70	říj.	ird	97	_	125	* 34	-	50	68	
	静	岡	* 83	-	19	*41	-	-	78	
				words.	93	*51	_	27		
成記念病院	静	岡	83	-	0.0					
成記念病院 方原病院	静	岡	82	-	20	* 24	-	-	73	
成記念病院 方原病院 7災病院	静愛	岡知	82 164	=	85	65	=	90	74	
成記念病院 方原病院 7災病院 健衛生大病院	静爱爱	知知	82 164 106	=	85 104	65 * 35	_	19	74 73	
於	静愛	岡知	82 164	-	85	65	_		74	

あって、地震発生から1週間後には第一班 師会も体制整備を求められていたことも 対策本部や患者さんについての情報を共有 を拠点に合同ミーティングを通じ市の災害 タッフが入っており、相馬市保健センター 所を巡回し、医療を必要とする方に適切な の現地での主な活動は、市内3ヶ所の避難 根看護師、酒谷事務員の4名です。私たち ムメンバーは、加藤医師、銭谷看護師、山 から5月17日の間、福島県相馬市に医療 当院でも県医師会の要請を受け、5月12日 が被災地である福島県に派遣されました。 日本医師会では、1年前の22年3月に大規 チーム、薬剤師チームなど多数の医療ス 医療を提供することです。全国から、医療 チームを派遣することになりました。 T) の必要性が提唱され、各都道府県の医 模災害に備えて災害医療チーム(JMA する大規模な地震が東日本を襲いました。 チームをはじめ、保健師チーム、心のケア 3月11日に、東北地方太平洋沖を震源と TOPIC

チー

私たちが派遣された時には地震発生から 生活・ライフラ 2ヶ月が経過し インはほぼ平常 ており市街地の

し協力して活動しました。

が、交通手段の開していました いても、 どおり機能して 通常の診療を再 いました。市中 の医療機関につ

多くが

新潟口 新潟口 長岡口

金沢朋 整課 整枝 整線 中部外

藤田保 名城和 名古属 愛知图

中部・東海

一院の治療実

家や車、 療者として私たちにできる支援を継続し、 被害を受けた多くの方々、地域に対し、 苦悩は計り知れません。相馬市のみならず 太平洋 撃に襲われました。被災者の方々の心労、 あまりの無惨な光景に言葉もなく大きな衝 でしたが、実際に現地で津波被災地の一面 だと思いました。 1日も早い復興と被災者の方々の健康を祈 瓦礫の中に立ち周囲を見渡したとき、その な被害を受けたことは分かっていたつもり 今回の震災については、報道により大き

日本医師会災害医療チー

にム 参 事務部 加し 酒谷一成

7

や巡回するJM内の臨時診療所 特に、上気道炎 や不眠、高血圧 ない状況でした。 く診察に来られ の患者さんが多 として後を絶た める方々も依然 ATに診療を求 都合等で避難所

発生した東日本大震災の核災地に 深く感謝の意を表します 費子とは平成子三年三月十一日に されましたここにその一功労を讃え 支援活動を行い献身的に尽力を おいて災害医療チームとして医療 石川県医師会 金沢脳神経外科病院子」ム殿 平成子六年七月三十一日 謝 状

ました。 居後の経済面など生活に対する支援が重要 今後精神面でのフォローと仮設住宅への入 れに加えて避難所生活が長期化しており、 族を失くされた方もいらっしゃいます。こ 校に避難所から通う方も多く、その大半は、 に約900名が避難中でしたが、仕事や学 5月の時点で相馬市内には8つの避難所 (松川浦)沿岸の住人で津波により 船舶、職場などを失い、中には家

シリーズ 回復期リハビリテーション病棟 第 4 回

理学療法士による取り組み

リハビリセンター 理学療法士 江森

童

ていきます。作業療法士や看護師 設定を検討し、安全性も考慮しな 行手段やトイレ・食堂などの環境 けられるよう、杖・歩行器などの歩 実際の病棟での日常生活に結びつ 向上を図ります。身体機能の向上 筋力・バランス能力・持久力などの を中心として行う機能訓練では、 とを目指しています。理学療法室 などとセーフティーカンファレン がら、可能な限りの自立を目指し によりできるようになった動作を で活動の場を徐々に拡げていくこ 病棟でのトイレや食堂への移動ま 立ち上がりなどの起居動作から、 学療法では、寝返りや起き上がり、 リテーションを行っています。理 名の理学療法士が集中的なリハビ テーション病棟2病棟に対して16 在、当院では回復期リハビリ

とにより起こる身体機能の低下) 限り患者さんの能力が維持・向上 による機能の低下を防ぎ、出来る ど過度の安静状態を取り続けるこ が病棟でのリハビリテーションを ます。休日には交代で理学療法士 復帰ができるようサポートしてい 共に行ったりして、安心して社会 的早期に家屋評価を行い、住宅改 患者さんには自主練習の指導を行 想定した介護の方法をお伝えし、 できるようにと努めています。 行っており、廃用(寝たきり状態な 修に際しての提案を作業療法士と 家族に対しては、退院後の生活を ないように取り組んでいます。ご います。また、入棟されてから比較 スを行い、転倒・転落事故が発生し

考えています。 よう取り組ん が提供できる 質・量ともに充 でいきたいと リテーション 実したリハビ 送れるような

院後の生活が

今後とも患者さんが安心して退

部署探訪

医療福祉相談

ます。 うすればよいかわからない…」 と思います。経済的な不安、退院後 問題や心配事が起こってくること病気やけがをきっかけに様々な 福祉相談室」がご相談に応じてい 保障制度の利用についてなど、「ど の生活や介護への不安、各種社会 い…」そんなとき、当院では「医療 「どこへ聞いたらよいかわからな

福祉士を有する医療ソーシャル 中田、藤田の7名で構成されてい ワーカーとして山下、永田、渡邉、 会福祉業務の専門資格である社会 |院長、副室長に宮腰看護師長、社医療福祉相談室は、室長に山口

主な業務内容は、介護保険や身

係職種や地域の関係機関との調整所など退院に向けての院内外の関際の調整、在宅復帰、転院、施設入 ン病棟や医療療養病棟に転院する ら当院の回復期リハビリテーショ 用のための援助、他の医療機関か体障害者手帳など社会保障制度活

者さんと、患 院から退院ま橋』として、入 でをサポート つける『架け ものとを結び 巻くあらゆる 者さんを取り

回日本病院脳 神経外科学会

院長、土山リハビリセンター技士 催されました。当院からは、佐藤病 技士長は「腰椎変性疾患の周術期 術期管理」、土山リハビリセンター る最小侵襲手術と病態に基づく周 藤病院長は「腰椎変性疾患に対す は「腰椎疾患の周術期管理」で、佐 長、岡野看護部主任の3名が参加 しました。演題の共通したテーマ 14回日本病院脳神経外科学会が開 7月16、17日に愛媛県松山市で第

> いて、それの周術期 看護部主任は「腰椎変性疾患患者



れの職 の立場 ら発表

ぞ

か種